
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data venerdì 20 dicembre 2024, alle ore 10:38 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione "Settima Commissione ‐ Seduta del 20‐
12‐2024 ‐ ore 10,30" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi Sociali ‐ Decentramento ‐ Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓ ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓

Alle ore 10:38, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Settima Commissione Politiche Sociali del 20 dicembre 2024.

Appello.

Presidente Fici presente.

Vicepresidente Milazzo assente.

Consigliere Accardi presente.

Consigliere Bonomo assente.

Consigliere Carnese presente.

Consigliere Coppola presente.

Consigliere Ferrantelli assente, delega il consigliere Di Girolamo che è presente.

Consigliere Gerardi assente, consigliere Pugliese presente, consigliere Rodriguez presente, consigliere Titone presente.

I consiglieri sono in numero di 8 su 11, la seduta è valida, abbiamo aperto alle ore 10 e 38."

Alle ore 10:39, si unisce alla seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"La parola al Presidente Fisci.

Grazie segretario, buongiorno colleghi.

Come sapete oggi, che è l'ultima seduta del corrente mese della Commissione Servizi Sociali, siamo riuniti per chiudere l'argomento relativo alla delibera della nomina del garante dei
diritti per l'infanzia e l'adolescente.

Ieri abbiamo dato lettura della delibera, appurando che mancava il curriculum del candidato che ha presentato istanza di partecipazione all'avviso e abbiamo chiesto oggi la
presenza del dirigente Quartararo che è qui con noi che saluto e ringrazio a nome dell'intera Commissione e comunico anche ai colleghi che durante la seduta della precedente
Commissione, la Commissione Sport, e sono stato raggiunto dalla nostra dipendente comunale Annalisa Giacalone, la quale mi ha provveduto tempestivamente a trasmettermi in
brevi mani il curriculum del candidato.

Noi dirigenti l'abbiamo oggi voluta qui e intanto, ecco, qualora non l'avesse già provveduto a fare la dirigente Giacalone, intanto per ricevere il curriculum di questa persona che ha
partecipato all'avviso.

e ieri nella seduta che abbiamo effettuato ieri abbiamo dato lettura della delibera, abbiamo anche letto qualche passaggio del regolamento che avevamo approvato in Consiglio
Comunale negli scorsi mesi e così ci siamo domandati intanto se vi erano le possibilità, capisco che comunque c'è stato un avviso, c'è stata la candidatura di questo soggetto se vi
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erano delle possibilità per ampliare la platea dei soggetti che potrebbero essere interessati a rivestire questo ruolo di garante del fanciullo, in quanto lamentavamo in Commissione la
scarsa notorietà che ha avuto questo avviso.

Noi stessi, io in qualità di Presidente, ne ho preso contezza soltanto all'avviso concluso e anche molti dei colleghi presenti, anche il collega Coppola lamentava questa poca
comunicazione che è avvenuta tra gli uffici, l'assessore e la stessa Commissione in quanto questo regolamento nasceva da un indirizzo che era stato fatto per venire proprio dal
collega Coppola, componente di questa commissione e c'è stato il collega Ferrandelli poi che soffermandosi sulla istanza presentata Ecco, domandava, visto e considerato che ieri non
avevamo potuto vedere il curriculum del candidato, ma credo che questo lavoro naturalmente sia stato fatto ed espletato dagli uffici, se di fatto tutte le caratteristiche che noi
avevamo richiesto nell'approvazione del regolamento erano realmente coperte dal soggetto o partecipante.

Adesso mi accingo un attimino a leggere credo che si possa fare o devo spegnere il microfono per leggere un attimino il curriculum in modo tale da dare ulteriori elementi ai
componenti della Commissione rispetto alle referenze del soggetto in questione.

Vedo quindi la lettura del curriculum, vedo che vi è un corso di curatore speciale del minore per cui una competenza specifica proprio per quello che è attinente la figura del garante
del disabile, un master di primo livello di insegnamento di materia giuridica e economica, gli studi secondari di secondo grado, metodologie didattiche, espletato poi il progetto di
formazione e realizzazione della rete di numero 20 professionisti area famiglia tutela minori, corso difensore ed ufficio per minore, corso di aggiornamento e perfezionamento in
diritto di famiglia, abilitazione alla professione d'avvocato, già ieri avevamo letto che si trattava appunto di un avvocato, naturalmente la laurea in giurisprudenza, esperienze di
lavoro in ambito civile, penale e amministrativo, fa parte dell'albo speciale dei Cassazionisti, albo speciale, fa parte anche dell'albo speciale dei difensori d'uffici per i minorenni, albo
speciale dei difensori d'uffici o avvocati naturalmente di Marsala.

Altre esperienze dal 2009 al 2012, capogruppo, capo educatore dei ragazzi alle 16 e 21 anni di età, coordinatore di zona degli incarichi alla branca dei ragazzi dai 16 ai 21 anni di
età.

Pertanto ritengo che uno dei dubbi che proprio ieri si palesavano in Commissione sia alquanto debitamente e abbondantemente superato dalla lettura del curriculum Noi ecco,
dirigente, capisco che è una domanda la quale risulta pure difficile dare una risposta, ci domandavamo del perché questo avviso non sia stato debitamente messo a conoscenza
magari anche un po' dalla Commissione Perché una cosa che giustamente analizzavamo quando fu a settembre occasione di confronto con lei, con l'assessore Piccione, per quanto
riguarda la nomina del garante del disabile che per adesso è attivo con la procedura.

Giustamente constatavamo con i componenti della Commissione che essendo un incarico gratuito capiamo e comprendiamo benissimo che magari la platea si restringe a pochi
volenterosi però magari ecco se ci fosse stata una maggiore notorietà magari anche attraverso quello che potrebbe molto spesso avvenire in contesti come il nostro il semplice
passaparola magari ecco per cercare di alimentare di più la diffusione della notizia ecco di questo di questo avviso magari oggi ci saremmo ritrovati magari sempre a optare per
questo soggetto ecco questa persona che ha presentato istanza perché da quello che leggo dal curriculum si tratta veramente di un curriculum alquanto corposo anche in materia di
tutela dei diritti dei minori pertanto capiamo benissimo che il soggetto in questione è assolutamente persona qualificata a poter rappresentare la categoria però in un certo senso
l'ospicio che noi avevamo all'atto della stesura di quel regolamento era quello di cercare di alzare, alimentare di più l'interesse verso quelli che naturalmente sono gli adolescenti,
minori, delle categorie che naturalmente necessitano di massima attenzione e quindi anche di relativa tutela.

Io a questo punto avvierei così un dibattito sfruttando la presenza del Commissario, chiedendo in primis ai colleghi presenti se vogliono porre alcuni quesiti al Dirigente e poi in
ultimo"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"dare la parola"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"al Dirigente Quartararo."

A questo punto, interviene Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"Grazie Presidente.

Buongiorno Dottore Quartararo.

Ieri vedendo che c'era un solo partecipante al bando, noi dal punto di vista politico l'abbiamo definito quasi un fallimento.

Io fra l'altro sono il proponente di questa iniziativa già dallo scorso Consiglio Comunale.

Finalmente abbiamo avuto la possibilità di redigere un regolamento.

Ora io mi chiedo, al di là della informazione che secondo me è stata scarsa o c'è stato forse poco interesse perché non è stata neanche coinvolta la Commissione su questa cosa che
nasce da una volontà prettamente del Consiglio Comunale.

Il passaparola non si può fermare un'iniziativa di questo tipo solo alle conoscenze dell'organizzazione del Comune e all'assessore.

Anche il Consiglio Comunale, pure in assoluta, potrebbe il Presidente dire bene, è uscito il bando, il Consiglio Comunale ha votato, finalmente abbiamo il bando per avere il garante
del fanciullo dell'adolescente.

però dico questo non voglio attribuire la colpa solo alla scarsa pubblicità che sicuramente è stata fatta per carità è stato affisso il bando però è pure vero che ormai si utilizzano
anche altri canali che avrebbero potuto diciamo così spingere chi vuole prestare la propria professionalità in questo in questo ambito però mi è venuto anche il dubbio se ci potrebbe
essere qualche eccessiva restrizione nel regolamento.

Poi guardando effettivamente le lauree sono titoli che non necessari ma che danno preferenza.

Dunque già potrebbe partecipare pure uno che non ha la laurea.

Il problema è che molti sono convinti che non hanno partecipato perché ho fatto alcune delle lezioni e non hanno partecipato a una laurea di un sogno avvocato, di un sogno
pedagogista, quando invece poi magari altri avrebbero potuto partecipare avendo anche pure un infermiere, pure un medico pediatra.

Ecco, io voglio portare un esempio più banale, un insegnante Una laureata che ha il titolo di...

no, pedagogista è diverso.

Perché l'insegnante Scienze della Formazione Primaria, per esempio, o una persona, un docente che ha il titolo di diploma e ha fatto il corso di TFA.

Io tanto per dire il TFA che riguarda la spera dei disabili, ma entriamo sempre nel mondo scolastico, nel mondo dei giovani, nel mondo dei ragazzi.
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avrebbe potuto partecipare.

Dunque io vorrei capire se a monte c'è che non è stato divulgato, non è stato intercettato dalle persone interessate oppure il regolamento avrebbe bisogno di qualche correzione
affinché la partecipazione sia maggiore.

È una domanda che pongo e se c'è la necessità eventualmente di rivederlo.

Questa volta ha partecipato uno, poteva pure accadere che non partecipava nessuno e io in una città"

Interviene Consigliere Giuseppe CARNESE:

"di 90 mila abitanti,"

Sul punto, prende la parola Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA che dichiara:

"dottore Quartararo, è alquanto strano.

certo per i fatti questo dico se rileggendo dunque presidente domandate a lei insieme al dottore Quartararo siamo in prossimità delle feste ma di rivedere e rileggere anche il
regolamento per capire se anche nel caso del garante dei disabili solo due partecipanti e poi sappiamo falto non aveva neanche ho capito c'è stato un problema di conflitto ora dico e
perché non è stato divulgato perché è troppo limitativo dottore Quartarano.

Allora se è troppo limitativo dobbiamo mettere mano al regolamento per far sì che altre altri altri soggetti che si occupano per esempio di disabilità che magari non hanno quelle
lauree specifiche ma hanno svolto un mondo cioè una vita a Presidente andando aspettiamo vediamo già sono arrivate le stanze non sappiamo magari per curiosità se ci possiamo
informare perché visto il scaduto sappiamo quante stanze sono state presentate.

Presidente la invito io a capire anche se c'è anche lì una carenza allora c'è qualche cosa nel regolamento che limita la partecipazione allora noi dobbiamo far sì che chiunque possa
avere certo deve essere comunque un'attinenza altrimenti non avrebbe senso tutto qua Presidente.

D'altra parte dico ne abbiamo uno e comunque il sarebbe nominato fino alla scadenza del mandato del sindaco perché anche sono cinque anni ma comunque"

Alle ore 10:52, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"decade quando"

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"c'è il sindaco cioè quando decade il sindaco.

Grazie collega Coppola ha chiesto di intervenire il collega Pugliese e ne ha facoltà.

Grazie Presidente, buongiorno dirigente,"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"buongiorno colleghi consiglieri Comunico che è entrato in commissione il collega Vito Milazza alle ore 10.52."

Interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"Grazie Presidente.

Chiaro, condivido in toto ciò che ha detto il Consigliere Coppola perché ne avevamo già parlato nella seduta precedente.

Chiaro è che al di là dell'unico partecipante che sicuramente per essere giunto, all'essere già credo valutato, è stato analizzato il curriculum sicuramente quindi avrà chiaramente
tutte le caratteristiche per poter coprire l'incarico.

L'auspicio a questo punto è che il soggetto che chiaramente verrà incaricato di questa nomina possa anche lui stesso con le sue opere quindi mettendosi già in gioco con l'incarico
dato dai servizi sociali da questa amministrazione poter veicolare nel miglior modo possibile che esiste il garante del fanciullo questo andrebbe chiaramente a garantire laddove tra
un anno e otto mesi ci sia la scadenza naturale che già si crea un umorato, un dialogo attorno a questa figura che sicuramente poi tra un anno e otto mesi ci sarà magari più gente
più interessata a partecipare al bando cioè quindi il mio augurio ecco non conoscendo il soggetto è che sia bravo a svolgere la funzione per cui lui ha partecipato ma nello stesso
tempo di veicolare che esiste"

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"questa figura che è fondamentale.

Grazie dirigente."

Interviene Consigliere Giuseppe CARNESE:

"Grazie, collega Pugliese ha chiesto di intervenire il collega Carnese nella facoltà, prego.

Grazie Presidente, benvenuto al dottore Quartalaro, colleghi.

La materia è abbastanza delicata.

La scarsa partecipazione che si è avuta per il garante dei minori Secondo me è dovuta alla legge perché non dà nessun compenso al garante e quindi ognuno di essi ha il loro lavoro.

e quindi praticamente non possono trascurare il lavoro di queste persone per dedicarsi esclusivamente o buona parte del loro tempo a questa materia, che è una materia delicata.

Penso che gli uffici abbiano fatto la dovuta pubblicità attraverso anche i giornali online, perché soprattutto così si ha maggiore diffusione.

perché oramai tutti ci seguiamo con la stampa soprattutto locale attraverso internet eccetera eccetera.

Siamo stati fortunati perché ho dato una piccola speciata e poi il Presidente ha letto anche il curriculum ha tutte le requisite precise che occorrono Il discorso del volontariato, voglio
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rispondere anche se ha parlato fuori.

Il volontariato praticamente viene fatto, però viene fatto nei tempi liberi, quasi come una materia abbastanza delicata.

Bisogna dedicarsi parte di una giornata e quindi secondo me occorre che sia la legge che preveda un piccolo compenso, magari che sto a seduta.

La legge non è che dipende da noi, è dalla legge dello schema nazionale, ma io sono convinto così perché ci saranno sempre e minore richieste per partecipare a questi tipi di
solidarietà, chiamiamola solidarietà perché il mondo è una solidarietà.

Anche nelle precedenti bande che abbiamo fatto ci sono stati pochissimi concorrenti perché, ripeto, è sempre quello il punto.

Il legislatore si dovrebbe accogliere di dare un piccolo ingentivo a queste persone che dedicano tutto questo tempo per dare la garanzia a questi soggetti."

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"Grazie, ho finito.

Colleghi, volendo un attimino fare sintesi e anche rispondere a alcuni dei quesiti posti dai colleghi, mi riferisco soprattutto a alcune considerazioni fatte dal collega Coppola e
rivolgendo anche questi quesiti al dirigente Quartararo Noto, in effetti, che nel regolamento c'è, oggettivamente, oggi lo rileggiamo, magari con maggiore desiderio di voler
individuare anche delle possibili criticità, c'è una discrasia su quelli che risultano essere i titoli preferenziali per la nomina del garante.

in quanto leggo che costituiscono titoli preferenziali la laurea in giurisprudenza al punto A, laurea in giurisprudenza, lettere, filosofia, pedagogia, psicologia, sociologia o equipollenti
poi nel punto B però viene richiesta la competenza giuridico‐amministrativa in materia minorile Ho l'impressione, ecco, da questa prima lettura che poi si vada a finire sempre in un
avvocato, ecco la scelta ipotetica di un avvocato.

Giuridica amministrativa in materia minorile e perché dicevo che secondo me questa trattasi è una discresia? Viene scritto così per regolamento che questi rappresentano titoli
preferenziali come se a questi titoli venisse attribuito un punteggio che naturalmente ne determinerebbe la preferenza di chi ha questi titoli rispetto ad altri ma di fatto il punteggio
non c'è perché poi la nomina è discrezionale da parte dei consiglieri comunali all'atto in cui sono chiamati in Consiglio Comunale a esprimere il proprio voto tra i vari rappresentanti.

Io non so se c'è qualcosa che lei voglia aggiungere, dirigente, in merito a questa procedura.

e se anche magari appena terminiamo i lavori di commissione ci può dare anche così un'anticipazione di quello che è stato l'esito dell'altro avviso che è quello relativo al garante di
Sabile.

Non evitare che magari anche per quest'altro avviso ci si ritrovi con pochissime o"

Sul punto, prende la parola Dirigente Gaspare Quartararo che dichiara:

"forse anche nessuna candidatura.

Prego dirigente.

Io rispondo al quesito riguardo alla pubblicità dell'avviso.

Naturalmente gli uffici si muovono nell'ambito delle normative e dai regolamenti, non è che io vado oltre.

L'abbiamo pubblicato all'albopretorio, l'abbiamo pubblicato sul sito, sul sito Certo, può darsi che nel secondo abbiamo avvalato la comunicazione pure all'Ufficio Stampa, l'ho
mandato forse in Commissione pure, se non ricordo...

Qua no? Quello del disabile? No, no, infatti alla luce che c'erano state queste osservazioni, se vi ricordate quando abbiamo esaminato garante della disabilità che mi era stato detto
che effettivamente questa pubblicità allargare questa pubblicità io quando ho ripubblicato il bando della garante della disabilità ho cercato di ampliare oltre che gli aspetti formali
previsti dall'albo dal sito del comune ho mandato in commissione l'ho mandato all'assessore insomma all'ufficio stampa per cercare di dire datene massima pubblicità esattamente
questo era uscito prima forse di quella e quindi è arrivato a questo istante quindi dico l'ufficio da un punto di vista amministrativo dico da un punto di vista regolamentare il
regolamento è passato pure in commissione, è passato in consiglio e naturalmente nella scelta delle preferenze non sono preferenze a caso perché parliamo di una materia non
possiamo portare a garante sia del disabile che della infanzia persone che non hanno e là quando parla di competenza giuridica amministrativa io ritengo che sia anche esperienza
sul campo più che di avvocato nel senso come dice il consigliere se è un insegnante che ha avuto a che fare con l'infanzia già quella è un'esperienza amministrativa secondo me in
questo senso è indesa quella non è deve essere l'avvocato va bene quindi io secondo me dico poi parliamo di materie delicate quindi avere persone preparate e con esperienza e a
tutela della fascia rappresentata dei minori e sapere confrontarsi con gli uffici sia comunali che esterni"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"Io mi perdoni se la interrompo, trago spunto da quello che chiedeva il collega Pugliese e secondo me ha dato una buona e intelligente indicazione, ovvero visto e considerato che
ormai per noi consiglieri sarà quasi una presa d'atto perché il soggetto valutato sia dagli uffici che anche qui da noi seppur questo non è la nostra competenza e tutti i requisiti per
ricevere questo incarico.

Credo che oggi veramente bisogna proiettarsi verso una maggiore pubblicità anche attraverso i nostri canali nostro sito, un'affissione in bacheca, i servizi sociali e di essere presente ed
istituita al comune questa figura perché il rischio è che dinanzi a questa nomina che andremo realmente a sancire con la votazione in consiglio comunale poi magari non si riesca
neanche a far declinare quelli che sono gli effetti da noi sperati di avere una figura realmente che possa garantire i fanciulli perché magari molte famiglie non sono neanche messe a
conoscenza dell'istituzione di questa figura.

Per cui un invito che le faccio e reiterò questo invito anche all'assessore Piccione, è proprio quello di dare massima divulgazione appena noi naturalmente concluderemo l'ITER con la
votazione in Consiglio Comunale perché è importante rendere nota alla nostra comunità che così bassa, veramente difficile in città e far giungere delle notizie cercando di colmare la
diffusione demografica che c'è in tutto il nostro vasto territorio.

Per cui secondo me anche attraverso una pubblicità tramite Facebook sul sito del canale del Comune con un'affissione agli uffici dei servizi sociali in modo tale magari da rendere
dotti più persone possibili dell'esistenza di questa figura.

Collega Coppola, lei"

Alle ore 11:12, lascia la seduta Consigliere Pellegrino FERRANTELLI.

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"vuole aggiungere qualcos'altro? ...
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...

...

Esce"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"alle ore"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"11 e 12 il collega Gaspare Di Girolamo.

Colleghi scusate avendo esaurito l'argomento prima di chiudere la commissione comunico che è stato depositato il verbale della seduta di ieri per cui se non ci sono interventi in
merito al verbale di ieri lo diamo per letto e approvato per cui se nessuno dichiara di intervenire diamo per approvato l'ultimo verbale.

A questo punto esaurito l'argomento dichiaro"

Alle ore 11:16, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

chiusa la seduta alle ore 11 e 16.

La seduta termina alle 11:16.
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